



SILENEN SORGT FÜR MEHR ENERGIEEFFIZIENZ

und fördert Gebäudeenergieausweise, Umwälzpumpen und Solaranlagen

DIE GEMEINDE SILENEN will die Energieeffizienz in privaten, öffentlichen und gewerblichen Gebäuden mit möglichst hoher Bürgerbeteiligung wirkungsvoll verbessern.

Dem heutigen Stand der Technik entsprechende, möglichst kostengünstige, auf die Bedürfnisse der GebäudebesitzerInnen abgestimmte und administrativ einfache Lösungen wurden erarbeitet und bereitgestellt. Energiechecks wurden durchgeführt, Umwälzpumpen ersetzt und eingebaut und Solaranlagen installiert. Eine Stromersparnis von rund 45.000 kWh pro Jahr kann dadurch erzielt werden. Großes Gewicht wurde auch auf Bewusstseinsbildung und Sensibilisierung der Bevölkerung gelegt – mit Erfolg. In 2 – 3 Jahren wird das Projekt evaluiert. Ob die Aktion fortgesetzt wird, hängt vom Bedarf ab.

<http://www.alpenallianz.org/de/projekte/dynalp-climate>



STATEMENT



Franz Gnos
Gemeinderat

ENERGIESPAREN ALS SELBSTVERSTÄNDLICHKEIT

« Intern in der Arbeitsgruppe, aber auch extern fand das Projekt eine sehr positive Resonanz und das wirkt sich auf die Identifikation mit dem eigenen Lebensraum aus, für den wir einen aktiven, nachhaltigen Beitrag leisten durften. Darauf sind wir stolz. Die Energieaktion hat die Bevölkerung sensibilisiert. Energiesparen ist heute eine Selbstverständlichkeit. »

ECKDATEN

PROJEKTRÄGER

Gemeinde Silenen

BETEILIGTE

Gemeinde Silenen, Gebäudebesitzer (privat, öffentlich, gewerblich), lokale und regionale Firmen (Pumpenhersteller, Anlagenbauer, Energieberater, Installationsgewerbe), Kanton Uri.

KONTAKT UND INFOS

Franz Gnos, Gotthardstrasse 34, CH- 6474, Amsteg
Telefon: +41 41 883 17 22
E-Mail: franzgnos@bluewin.ch
Internet: <http://www.silenen.ch>